



2024年1月1日 第277号

〒330-0853 埼玉県さいたま市大宮区錦町630  
電話 048-643-6655 FAX 048-631-1441  
JR TEL 054-5844・5 JRFAX 054-5846  
email : omiya-chihon@jreuu-omiyajp  
発行人 川澄新一 編集人 小室裕幸  
(月1回発行/一部20円 組合員の購読は、組合費に含む)



JR東労組大宮地本の  
ホームページは  
こちらからアクセス

東日本旅客鉄道労働組合 大宮地方本部



写真提供 大宮地本所屬組合員

新年のごあいさつ

川澄執行委員長

新年あけましておめでとうございます。本年は会社による支社間を越えた組織再編が計画される等、大宮地本内が大きく変化する年です。さらに組織の強化・拡大を目指して職場から奮闘していきましょう。

判断しろ」や「きれいになつて早く内勤に入つてほい」と「東労組から脱退しろ」とはあえて言わずに、相手に組合を脱退しないと希望の箇所に異動できないと思わせ、何か指摘されれ

して取  
及ぶ懲  
発言に  
込まれ  
きませ  
り組み  
つてい  
何が問

り組む中で、長期に  
記的の日勤と管理者の  
より入院にまで追いや  
た事態を許す事はで  
ん。本人を支える取  
りも多くの機関から創  
ますが、あらためて  
超なのが議論し共に

を職場から議論し、組織の拡大に向けて取り組んでいかなければ「安全で魅力あるJR東日本会社」はつくれません。職場から現状を一致して「なぜ、そうなっているのか」を考え行動していくべきましょう。

新年あけましておめでとうございます。本年は会社による支社間を越えた組織再編が計画される等、大宮地本内が大きく変化する年です。さらに組織の強化・拡大を目指して職場から奮闘していきましょう。

昨年は猛暑が続き12月でも気温が20℃を超える「地球沸騰化」と言われるほどの異常気象でした。この影響は、動植物をはじめ人々も含めた地球の生態系に間違いく影響を及ぼしています。この異常気象がなぜ生み出され、その結果私たちや子どもたちの未来にどのような影響が出るのか、今を生きる大人の責任として向き合っていかなければなりません。このまま多くの人の無関心が続ければ、取り返しのつかない事態になる事を危惧します。

会社内を見れば、昨年末には繰り返される不当労働行為に再び団体交渉の申し入れを行わなければならぬ事態となりました。管理

者が「希望を叶えたいなら判断しろ」や「きれいになつて早く内勤に入つてほしい」と「東労組から脱退しろ」とはあえて言わずに、相手に組合を脱退しないと希望の箇所に異動できないないとと思わせ、何か指摘されれば「勝手に、脱退しなければと思った相手の責任」にしようとする行為は極めて悪質です。なぜこの管理者が、そのような違法行為を行つたのか?誰か指示している人がいるのか?そのような社内の雰囲気が作られているのか?会社は誤魔化したり逃げることなく原因究明し、団体交渉に向き合う事が求められています。私たちは「不当労働行為」は断固としてたたかい扱いをします。

業務でミスをした社員が懲罰的労働教育で医療保護入院にまで追い込まれた事象では、本人は現在も病気の休暇を余儀なくされ職場復帰の日途はたつていません。当然にも、ミスをした

して取り組む中で、長期に及ぶ懲罰的勤務と管理者の発言により入院にまで逼込まれた事態を許す事はありません。本人を支える取り組みも多くの機関から創っていますが、あらためて何が問題なのか議論し共にたたかっていきます。

また「新たなジョブロードショーン」による異動では「納得感ゼロ異動」が繰り簡易苦情処理申請や病欠者、大きくモチベーションを低下させる異動が続いています。この事態は、労働で確認した「社員の夢や希望に近づけられるよう日々のコミュニケーションを図る」事が行われていないと言わざるをえません。

いま「JR東日本は魅力のない会社になった」と言います。あらためてハッキリさせなければならぬのは、これらは「18春闘の大敗北」でJR東労組組合員が大きく減少し、会社が社会を経営のパートナーとして取り組む中で、長期に及ぶ懲罰的勤務と管理者の発言により入院にまで逼込まれた事態を許す事はありません。本人を支える取り組みも多くの機関から創っていますが、あらためて何が問題なのか議論し共にたたかっていきます。

を職場から議論し、組織の拡大に向けて取り組んでいかなければ「安全で魅力あるJR東日本会社」はつくれません。職場から現状を見て、「なぜ、そうなつていいのか」を考え行動に移していくましょう。

世界では戦争が続き、この瞬間も罪のない命が奪われ多くの悲しみが生まれています。一方で、国内では自民党派閥の裏金問題が大きな話題となり内閣の支持率が急落しています。これらに対しても、私たちは眞実を見抜きだまされないために関心を持たなければなりません。過去を見れば、政権交代や政界の再編で国民の目先を変えた中で、自衛隊の海外派遣や戦争法の強行採決などが行われています。だまされない目を持つて、我々が行動しなければなりません。

今年も大変な一年になりますが「だまされず・あきらめず・仲間と共に」たたかい抜きましょう。

# 始 論

新しい年を迎えたが、今後私たちの暮らしあはどうなるのかと不安を抱いている方も多いのではないか。世界に目を向ければ、ロシアによるウクライナ侵攻の収束は全く見えず、ハマスとイスラエルの軍事衝突も激しさを増し、ガザ地区では電気・水・食料が遮断される中砲撃が続き1万8千人以上が命を落としたと伝えられている。そこにはユダヤ人が長い間迫害を受けた悲しい歴史があり、イスラエル建国によりパレスチナの人々が追われ、様々な制限を受ける中での生活を余儀なくされている事や、宗教や民族等が複雑に絡んでいる事が背景にあると言ふまでもなく、ひとたび戦争や紛争が起きれば、犠牲になるのは子どもや女性、そして軍隊に駆り出される労働者だ。また鉄道は

自民党の政治資金問題等による不信感は高まるばかりだが、平和も含め経済・労働政策や社会保障等に政治は大きく関わり、決して無関係ではない。私たちの生活を置き去りにする自民党政権にもNOを突きつけ、平和で安心して暮らせる社会を求めていく。

## 安全哲学の再確立！異常な経営体質に立ち向かい、「2024春のたたかい」を全組合員で推し進めよう！

ユニット活動後の懇親会等あらゆる場で本人の希望などを巧みに利用し、労働組合から脱退を促す行為や悪質な喧伝が行われている。この間団体交渉で労使議論を積み上げてきたりともかかわらず、この様な喧伝が行なわれており、絶対に許さないたたかい

秋のたたかいの成果と教訓を共有した。そして2024春のたたかいとして①組織強化・拡大②安全風土再確立③あらゆるハラスメント行為を許さないたたかい④各種施策・基地再編等について、たたかいを創り出す意思統一を行った。

今年は職場環境が大きく変わる一年となる。厳しい状況が続くが、私たちは仲間に寄り添い、安全で安心して働く会社を創りだしていく。

今年は甲辰(ギノエタツ)年で、企業の組織的不正が続いている。ダイハツの検査不正、ビッグモーターの不正車検と損保会社の違法請求等企業の過度な利益優先体質が不正に繋がっている。

過去には三菱ふそうのハブ破断死亡事故が起きたが、ダイハツではそれ以前から不正が行われていた事に驚く。コンプライアンス担当部署に不正を伝えてたたかおう！(S・F)

私たちの職場に過度な利益優先体質はないだろうか。今こそチェック機能を運営すべきだ。

常に攻撃対象とされてきた。私たちにとって戦争は決して他人事ではない。防衛費増大による軍備拡張が進められる今こそ、戦争政策にNOを突きつけなくてはならない。

これまで「不当労働行為と

## 12月期退職者激励会

大変お疲れさまでした（敬称略）

雨宮 聰	浦 和	南浦和駅
嶋田 弘	宮 総	部品科
藤本 栄	宇都宮 宇都宮	小山車両センター
加藤 善之	宇都宮	小山車両センター



**大地申 「2018年以降、繰り返される不当労働行為に対する労使議論を無視し、  
第11号 社員の希望を巧みに利用した脱退策動や悪質な喧伝を行う管理者に対し、  
厳正な処分と大宮支社の異常な企業体質の是正を求める」申し入れ**

2023年12月8日 提出

- 小金井運転区において、組合員と一部管理者とのコミュニケーションの場で行われた、不当労働行為と捉えられかねない事象を具体的に明らかにすること。
- 小金井運転区において、不当労働行為と捉えられかねない事象を発生させた一部管理者の行為は、この間の労使確認を無視した悪質極まりない行為であり、社会的責任を負わざるを得ない事象であることから「管理者の皆さんへ」の趣旨に則り、厳正に対処すること。
- これまでも不当労働行為と捉えられかねない事象が再三発生し、その都度、労使議論を行い、認識を合わせてきたが、再度発生したことについて、大宮支社の見解を明らかにすること。また、二度と発生させないと根本的な対策を講じること。

**大宮地本は2018年以降6回申し入れを行い、不当労働行為撲滅に向けて団体交渉を重ねてきた!!  
安全で安心して働く職場を再構築するため、「管理者の皆さんへ」に則り異常な企業体質を是正せよ!!**

**仲間と共に一步前に出ます!**

**新年のごあいさつ**

**美世志会代表 山田 知**

弾圧から21回目の1月1日を迎えました。2003年1月1日、勾留中だった私たちは、内側から鍵を開けることができない房に閉じ込められ、房から出る時は手錠をされました。この事件がえん罪であり「私たちが無実である」という真実をいくら訴えようとも、強大な権力を握る「合法的」に自由を奪われ、閉じ込められ、社会と隔離されたあの怒り、悔しさ、そして恐怖は忘れることができません。

当時は、2001年のアメリカ同時多発テロ、アフガニスタン侵攻、更に2003年3月にはイラク侵攻が始され、テロと戦争が続発していました。21年を経たいま、ウクライナや中東地域で戦争が続き、台湾有事的可能性が指摘されるなど、テロと戦争は無くなるどころか、さらに広範な地域に拡大しています。

「国家にしかできない犯罪、それは戦争と言ふ罪」そう言ったのは、私たちの弁護団顧問を務めていたいた後藤昌次郎弁護士でした。この「犯罪」を止めることができるのは、国家でもなければ、戦争で儲ける企業でもなく、私たち労働者だけです。

平和運動を含めて、労働者のためのたたかいを眞面目に取り組むJR総連・JR東労組に對する弾圧が「えん罪・JR浦和電車区事件」でした。私たち美世志会は、この弾圧から皆で守り抜いてきたJR総連・JR東労組を、強化・拡大するために議論を積み重ね、新たな関係を築き上げ、一歩前に出て発信していきます。本年もよろしくお願いいたします。

**新年のごあいさつ**

**島山青年部長**

新年にあたりご挨拶申し上げます。昨年はとても悔しい一年でした。春闘では歴史的な物価上昇が続く中、ベアは所定昇給額の4分の1+4千円、夏季手当2・5ヶ月+5万円、年末手当2・65ヶ月+5万円の回答であり、要求とは大きくかけ離れた内容でした。

私たちは年末手当交渉で組合員や未加入者の声を872件集め、たたかいを創り出しました。しかし会社は「受け止める」としつつも「納得している声が相当数ある」と述べ、私たちが掲んだ声とは相当な乖離があり悔しさを感じると共に、このままでは「出せるものも出さない」とする経営姿勢が今後も貫かれるのでは?との強い危機感を持ちました。今年はこの様な悔しさと危機感を打ち破るために、組織拡大のたたかいを仲間と実践します。そして、安全についても危機感を高めなければなりません。現在多くの事故・事象が発生しており、このままでは命が奪われかねません。私たちは命を最大の価値基軸として事故や事象に向き合い、安全再確立の観点から検証運動を創り出します。

仲間との繋がりを意識し、全青年部員一丸となって組織強化・拡大を推し進める決意を申し上げ、新年のご挨拶と致します。本年もよろしくお願いいたします。

**無料**

**法律相談**

□ 2月13日(火)  
□ 13:30~15:00  
場所: 大宮地本  
會議室

相談日の5日前までに、地本又は各支部へ連絡して下さい。  
お気軽に相談を!

# 新年お年玉クイズ

**問題** 以下の□にひらがなを入れて駅名を完成し、応募券の□に記入して下さい。

駅名	ヒント
1. よ <sup>1</sup> て	【B級グルメの焼きそばが名物】
2. りゅ <sup>2</sup> がさきし	【2020年3月に駅名を変更】
3. <sup>3</sup> あい	【トンネル内のホームに行くため長い階段を降りる駅】
4. つじど <sup>4</sup>	【以前「埼玉県旅のプレゼント」で行った駅】

答えがわかった方はプレゼント応募券に必要事項を記入し、2024年2月2日(金)までに大宮地本まで持参又は郵送して下さい。

プレゼントの抽選は2月14日を行い、当選者の氏名はOMIYA NEWSにて発表致します。

## 豪華 お年玉クイズプレゼント 賞品一覧

ホテル聚楽ペア宿泊券(1ペア分・ <u>ホテル聚楽提供</u> )	2組
カタログギフト	2名
食品詰め合わせセット	4名
すみっこ商店 紹うどんセット	10名
すみっこ商店 カレーセット	5名
びゅう商品券 3,000円分	10名
スイスチョコ・紅茶セット(鉄道ファミリー提供)	5名
カレーの壺(鉄道ファミリー提供)	2名

## 新年お年玉クイズ プレゼント応募券

分会名 \_\_\_\_\_

組合員名 \_\_\_\_\_

応募者名 \_\_\_\_\_

続柄 \_\_\_\_\_

## 答え

今こそ平和で安心して  
生活できる社会を創るために  
一人ひとりが

1  2  3  4  しよう!

キリトリ線

## 応募対象者 (1人1枚まで)

組合員・OB組合員・家族(組合員と同居の家族のみ対象)

※コピーでの応募も可能です。

※OB組合員の方で郵送で応募される場合は、  
①住所②電話番号を記入して下さい。

## 迎春

鉄道ファミリーは組合と共に歩み  
皆様をしっかりとサポートします

- ▶がん保険・医療保険・介護保険
- ▶自動車保険・サークル保険
- ▶JR積立年金・組合旗・組合バッチ
- ▶すみっこ商店

今年もよろしくお願いします



JR総連・各単組賛助団体  
**(株)鉄道ファミリー**

〒141-0031 東京都品川区西五反田3-2-13  
目黒さつきビル  
電話 JR 058-4114・5 NTT 03-3490-3862